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История государства и права

Т.Е. Новицкая, доктор юридических наук, профессор кафедры истории государства и права юридического факультета МГУ1∗

Из истории административно-правовых режимов государственной безопасности в России (статья первая)

В статье предпринимается попытка рассмотреть способы защиты государства от внутренних и внешних угроз при помощи одного из установленных законом способов административно-правовых режимов. В этой связи затрагивается проблема защиты прав человека в историческом аспекте. Рассматриваются исторические аспекты становления административно-правовых режимов государственной безопасности в периоды усиления революционного движения в Российской империи и крестьянского восстания в Тамбовской губернии в Советской России.

Ключевые слова: режимы усиленной и чрезвычайной охраны, военное положение, оккупационный режим. 

The article attempts to consider ways to protect the state from internal and external threats using one of the methods of administrative and legal regimes established by law. In this regard, the issue of protecting human rights in the historical aspect is touched upon. The article deals with the historical aspects of the formation of administrative and legal regimes of state security during the periods of the strengthening of the revolutionary movement in the Russian Empire and the peasant uprising in Tambov province in Soviet Russia.

Keywords: strengthened protection and emergency security, martial law, occupation regime.

П.Л. Полянский, доктор юридических наук, профессор кафедры истории государства и права юридического факультета МГУ

Обследование Рабкрином судебно-следственной системы и создание товарищеских судов

Статья посвящена реализации предложений органов Рабоче-крестьянской инспекции 1923–1927 гг. по разгрузке народных судов и одновременно по созданию новых форм привлечения граждан к работе суда и правоохранительных органов. Автором вводятся в оборот новые материалы, посвященные предложениям Рабкрина по разгрузке действовавшей тогда судебной системы через создание общественных судов. Рассматривается также вопрос о создании административно-правовых секций местных советских органов.

Ключевые слова: Россия, РСФСР, нэп, Рабкрин, разгрузка судов, товарищеские суды.

This article is devoted to the realization of Rabkrin’s proposals to unload the people’s courts and to create new forms of involving citizens in the work of the court and law-enforcement authorities in 1923–1927. The author introduces new materials about the history of creating of comrades’ courts. The question of creating administrative and legal sections of local Soviet bodies is also being considered.

Keywords: Soviet Russia, NEP, Rabkrin, unloading the courts, comrades’ courts.
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Функциональные особенности саморегулируемых организаций и отраслевых ассоциаций в борьбе с незаконной торговлей

В статье рассматривается понятие контрафактной продукции, а также ее формы и виды. Отмечается важность саморегулирования в сфере защиты российского рынка от контрафактной продукции, а также участие саморегулируемых организаций в борьбе с контрафактной продукцией на товарном рынке. Авторы отмечают определяющие функции СРО, направленные на предотвращение распространения контрафактной продукции, а также проводят сравнительный анализ деятельности различных ассоциаций, которые в наибольшей степени преуспели в предотвращении распространения контрафактной продукции.

Ключевые слова: контрафакт, контрафактная продукция, саморегулирование, негосударственное регулирование, саморегулируемые организации.

The importance of self-regulation in the field of protection of the Russian market from counterfeit products is noted, as well as the participation of self-regulatory organizations in the fight against counterfeit products on the commodity market. The authors underline the defining functions of self-regulatory organizations aimed at preventing the spread of counterfeit products, and make a comparative analysis of the activities of various associations, which have been most successful in preventing the spread of counterfeit products.

Keywords: counterfeiting, counterfeit goods, self-regulation, non-governmental regulation, self-regulatory organizations.

Проблемы административного права

Н.Л. Пешин, доктор юридических наук, профессор кафедры конституционного и муниципального права, заведующий кафедрой административного права юридического факультета МГУ21
В.В. Стрельников, кандидат юридических наук (ООО ≪ГИАЛИТ≫)22

Административно-правовые проблемы рассмотрения обращений и приема граждан в органах прокуратуры РФ

В статье анализируются организационно-правовые проблемы, связанные с рассмотрением заявлений, жалоб и обращений в органах прокуратуры. Исследуются нормативные акты и правоприменительная практика. Дается сравнительно-правовой анализ Инструкции о порядке рассмотрения обращений и приема граждан в органах прокуратуры Российской Федерации, утвержденной Приказом Генеральной прокуратуры РФ от 30.01.2013 г. № 45, излагаются практические проблемы и предлагаются пути их решения.

Ключевые слова: обращения граждан и организаций, органы прокуратуры, надзорные мероприятия, результативность проверки, права и свободы граждан, государственные органы.

The article analyses the organizational and legal problems associated with the consideration of applications, complaints and appeals to the prosecutor’s office. Regulations and enforcement practices are being investigated. A relatively legal analysis of the Instruction on the procedure for considering appeals and accepting citizens to the bodies of the prosecutor’s office of the Russian Federation, approved by Order No. 45 of the Prosecutor General’s Office of the Russian Federation of 30.01.2013, is given, practical problems are outlined and ways to solve them are proposed.

Keywords: appeals of citizens and organizations, prosecutor’s office, supervisory activities, effectiveness of inspection, rights and freedoms of citizens, government bodies.
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Меры процессуального принуждения неимущественного характера в административном судопроизводстве, гражданском и арбитражном процессах России

Административное судопроизводство сделало заметный шаг в развитии института юридической (прежде всего процессуальной) ответственности, что отразилось в появлении специального раздела кодекса. Определяя соотношение мер процессуального принуждения и мер процессуальной ответственности, автор показывает, что эти понятия пересекаются: не все меры процессуального принуждения неимущественного характера в административном судопроизводстве являются мерами процессуальной ответственности (так, обязательство о явке нельзя считать мерой юридической ответственности), при этом не все меры процессуальной ответственности являются мерами процессуального принуждения. Кроме того, автором проведен сравнительный анализ реализации каждой меры процессуального принуждения с гражданским и арбитражным процессами.

Ключевые слова: процессуальная ответственность, меры процессуального принуждения, административное судопроизводство, цивилистический процесс.

Administrative procedure is noted by a significant step in the development of the institution of legal (primarily procedural) responsibility, which is reflected in the appearance of a special section of the Code. Determining the place of the ratio of measures of procedural compulsion and measures of procedural responsibility, the author shows that these concepts overlap: not all measures of non-property procedural compulsion in administrative proceedings are measures of procedural responsibility (so, the obligation to appear cannot be considered a measure of legal responsibility), while not all measures of procedural responsibility are measures of procedural compulsion. In addition, the author conducted a comparative analysis of the implementation of each measure of procedural coercion with civil and arbitration procedures.

Keywords: procedural responsibility, measures of procedural coercion, civil procedure, administrative procedure.

Проблемы международного права
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Международно-правовая охрана морской среды от эксплуатационного загрязнения, возникающего при работе морских нефтегазовых установок

Статья посвящена исследованию международно-правового регулирования охраны морской среды от эксплуатационного загрязнения, возникающего в ходе работы морских нефтегазовых установок. Анализ международно-правовых норм о предотвращении, сокращении и сохранении под контролем эксплуатационного загрязнения от нефтегазовых установок, свидетельствует о фрагментарном характере сложившегося регулирования — универсальные требования не охватывают наиболее опасные категории такого загрязнения, а региональные стандарты распространяются далеко не на все акватории нефтегазовой добычи. В статье рассматривается возможность принятия универсального ≪Руководства о предотвращении, сокращении и сохранении под контролем эксплуатационного загрязнения, возникающего в связи с разведкой и разработкой ресурсов морского дна≫ и перспективы регионального сотрудничества по установлению применимых требований.

Ключевые слова: международное морское право, международно-правовая охрана морской среды, разведка и разработка морских нефтегазовых ресурсов, морские нефтегазовые установки, эксплуатационное загрязнение.__

The article deals with a set of international legal requirements towards prevention, reduction and control of operational pollution from offshore oil and gas installations. The analysis shows the fragmented character of the current international legal framework, that is reflected both in general nature of global maritime conventions rules on the operational pollution prevention and the non-extension of global rules and standards of reduction and control to the most hazardous pollutant agents arising from underwater drilling. The comprehensive sets of requirements on prevention, reduction and control of operational pollution are established by only a few regional maritime conventions. In the light of the fragmented nature of international legal framework, the study attempts to make the case for the universal ≪Guidelines on prevention, reduction and control of operational pollution from exploration and exploitation of the seabed resources≫. Elaborating further on prospects of regional regulation the study considers the most relevant geographical regions of international cooperation for the Russian Federation.

Keywords: international maritime law, international protection of marine environment, exploration and exploitation of oil and gas seabed resources, offshore oil and gas installations, operational pollution.

Трибуна молодых ученых
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Принудительное исполнение негативных обязательств: английский судебный приказ (injunction) и российское право

В настоящей статье осуществлено сравнение судебного приказа как меры принудительного исполнения негативного обязательства в английском праве с мерами принудительного исполнения такого обязательства в рамках российского гражданского права. В результате изучения ключевых дел, имевших место в практике английских судов, автор пришел к выводу, что способ защиты, предусмотренный п. 6 ст. 393 ГК РФ, не является полноценным аналогом английского судебного приказа.

Ключевые слова: принудительное исполнение, обязательства с отрицательным содержанием, обязывающий судебный приказ, судебный запрет.

This article compares a court order as a measure of enforcement of a negative obligation in English law with measures of enforcement of such an obligation in Russian civil law. A study of key cases that have taken place in the practice of the English courts, the author came to the conclusion that the method of protection, provided for in section 6 of art. 393 of the civil code is not a complete analogue of the English court order.

Keywords: enforcement, negative obligation, mandatory injunction, prohibitory injunction.
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Особенности регулирования договора о переходе (трансфере) профессионального футболиста

Статья посвящена исследованию механизма регулирования договора о переходе (трансфере) профессионального футболиста. Проводится анализ норм локальных актов международных и национальных спортивных федераций и российского законодательства, которые устанавливают правила осуществления спортивных трансферов. Были выявлены проблемы, связанные с регулированием данного института, а также предложены варианты их решения.

Ключевые слова: спортивное право, переход профессионального футболиста, спортивный трансфер, спортивные федерации, ФИФА, УЕФА, РФС, договор, регистрация.

The article is devoted to the research of the mechanism of regulation of the contract on the transfer of a professional football player. The article analyzes the norms of local acts of international and national sports associations and Russian legislation that establish rules for sports transfers. Problems related to the regulation of this institution were identified, and solutions were proposed.

Keywords: Sport law, transfer of a professional football player, sports transfer, sports association, FIFA, UEFA, RFU, contract, registration.
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